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诚意成就“权力最大中超老总”
前几天中超公司老总换届，郎效农卸任，这也给了早已对他青睐有加

的建业俱乐部很好的机会。不仅是曾经和郎本人打过多年交道杨楠力
邀，就连建业集团董事长胡葆森也亲赴北京同郎效农面谈，足见求贤若渴
的心情。

据了解，建业方面目前并没有给郎效农设立诸如成绩、经营等方面的
指标，并且承诺他将成为“权力最大的中超老总”，这对于许多中超俱乐部
总经理来讲可谓是“想都不敢想”的优惠条件，而郎效农本人也没有就待
遇问题和俱乐部讨价还价。这让这次合作看上去非常完美，双方都是在
为“建立一个规范、优秀的俱乐部”的理想而努力。

在合作意向达成之后，接下来的事情就变得简单许多，至今仍是“一
个人生活”的郎效农并没有太多羁绊，目前已经着手往郑州搬家，在安顿
下来后，俱乐部将在明天上午召开发布会，正式向外界推出这位“新郎”。

转型即挑战
前裁判、前球员、前记者，国内职业俱乐部

总经理的身份纷繁复杂，现在又出现了一位“前
足协官员”——郎效农，这位“中超之父”现在要
委身于一个自己昔日管理下的俱乐部担任总经
理，与其说是一次极富戏剧性的转型，不如说是
年过六旬的老郎应对的一次巨大挑战。

尽管郎效农的名字如雷贯耳，但对于很多
河南球迷来讲，更直观的印象还是10多年的那
句义正词严的“假球需要证据”。1998年，认为
建业遭遇了“烟草联盟”的暗算愤而上北京讨说
法的河南球迷得到了这样的回答。“我至今还记
得他黑着脸说话的样子。”昨天一位河南球迷在
论坛里发帖说。

其实不只是球迷，即便是在媒体得到也是
更多的赞誉，依然有很多记者说“老郎不好接
触，说话很冲”。“他就那样，别往心里去。”这种
时候往往有和他更熟的记者来安慰同行。这其
实不奇怪，当年的职业化改革顿时让足球成了
市场和媒体的宠儿，那个时期的足协官员理所
当然地“官气十足”。

郎效农在足协为官多年，见惯了也习惯了
俱乐部、媒体的笑脸相迎，即便是有过一年中超
公司总经理的经历，但这个官办色彩浓厚的公
司和真正的基层俱乐部也不可同日而语。

他马上即将感到的变化是轻易可以想象
的：往日至少得对自己客客气气的人现在成了
自己的老板，往日要经常去自己办公室“汇报工
作”的人成了自己的“顶头上司”，相比在中国足
协，地方俱乐部和地方媒体需要有更亲密的合
作关系，这至少要在言语态度上温和许多，和球
迷的近距离接触也会更多，还有“官架子”肯定
会受到抵触，而这些还仅仅是第一步，接下来在
打造自己“理想中的俱乐部”的过程中，还都要
无时无刻不忘“放低姿态”。

从一名官员到一名俱乐部老总的转型，期间
的落差显而易见，但实际工作中的问题也许更难
以想象。但无论怎样，一个60多岁的老人能选择
这么大的挑战，这本身就值得尊重。 郭韬略
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神马资深球迷、EMBA、海归人士都是浮云

建业俱乐部新老总名叫
他曾当过足协联赛部主任，刚从中超总经理位置上卸任
年过60依然未娶，把中国足球当“媳妇”

“中超之父”迎接新挑战 已着手往郑州搬家

建业俱乐部长
达数年没有总经理
的历史终于宣告结
束，而新任老总绝对
是一位大名鼎鼎的
人物——前任中国
足协联赛部主任，刚
刚从中超公司总经
理位置上卸任的郎
效农。
晚报首席记者 郭韬略

郎效农郎效农

长达4年真空后，建业终于有了总经理
2007年上半年，时任总经理的荣平离开俱乐部，自那以

后，俱乐部的总经理就一直处于空缺的状态。后来当时的俱
乐部董事长张宇因为成绩不佳下课，建业集团董事长胡葆森
亲自担任俱乐部董事长，当时胡葆森就向媒体表态，将在全球
范围内海选总经理。

要同时符合既懂足球又懂经营两项条件的人才确实少之
又少，俱乐部多年来也就在一直在没有总经理的情况下运转，
杨楠则以副董事长的名义一直担任俱乐部的实际负责人。去
年在宣布唐尧东下课的同时，选拔总经理的事宜也被俱乐部
旧事重提，而精力更多转向建业足球运动管理基金的杨楠也
在多个场合表示正在寻找一名合适的总经理来具体负责打理
俱乐部。

能力人品口碑俱佳，郎效农“后来居上”
3月初，俱乐部曾经给媒体发来短信，称海选总经理的事

情已经进入到最后阶段，将从一位资深球迷协会会长、一位
EMBA和一位海归人士中最终确定人选，而且当时已经到了

“近期就将召开见面会”的程度。现在看来，无论是资深球迷
协会会长，还是管理硕士或者海归派，虽然各有优势，但还都
达不到俱乐部对总经理的要求。

而最终由大名鼎鼎的郎效农来填补俱乐部总经理的这一
空缺，还是大大出乎人们的意料。曾官至中国足协联赛部主
任的郎效农，当年一手设计了中超的框架，被誉为“中超之
父”，是一位竞赛管理专家。年过60依然未娶，同事曾在背后
笑他：“老郎的媳妇就是中国足球。”因为生性耿直，敢于仗义
执言，尽管资历很深，但在足协内部却不受领导“待见”，因而
升迁之路并不平坦，就连曾经的下属杨一民后来也升任足协
副主席，成了他的“顶头上司”。但在媒体眼中，郎效农却是中
国足协官员中为数不多的“正面人物”之一。尤其是反黑风暴
以来，当年郎效农因为反对谢亚龙的“南北分区”拍案而起的
故事，被反复提及。也正因为对联赛的了解，郎效农在退休后
还被经过剧烈震荡的中国足协返聘回中超公司出任总经理。

多年的联赛管理经验，熟知足球规律，而且人品口碑上
佳，这让建业俱乐部早早就心仪郎效农，这也是在原定人选

“几乎出炉”的情况下，最终又突生变化的原因所在。


